

METAS QUE ABORDA LA INICIATIVA: **8.2** Lograr niveles más elevados de productividad económica mediante la diversificación, la modernización tecnológica y la innovación, entre otras cosas centrándose en los sectores con gran valor añadido y un uso intensivo de la mano de obra. **8.3** Promover políticas orientadas al desarrollo que apoyen las actividades productivas, la creación de empleo decente, el emprendimiento, la creatividad y la innovación, y alentar la oficialización y el crecimiento de las microempresas y las pequeñas y medianas empresas, entre otras cosas mediante el acceso a servicios financieros **8.6** Para 2020, reducir sustancialmente la proporción de jóvenes que no están empleados y no cursan estudios ni reciben capacitación.



Resumen Ejecutivo

Proponemos contribuir al desarrollo de las economías locales a través del apoyo a emprendimientos como estrategia de ocupación juvenil y adulta, así como la generación de negocios inclusivos que integren la cadena de valor de grandes empresas.

Objetivo:
 PROMOVER EL CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIDO, INCLUSIVO Y SOSTENIBLE, EL EMPLEO PLENO Y PRODUCTIVO Y EL TRABAJO DECENTE PARA TODOS

#ODSConexos:
ODS10 Reducción de las desigualdades

#TipoDeIniciativaYLocalización
 · Provincia: **Buenos Aires , San Juan, Catamarca, Neuquén**
 · Municipios: **Sierras Bayas, Olavarria, Barker, San Juan, Catamarca, Zapala**

#PalabrasClave: "Crecimiento económico", "Empleo pleno", "Desarrollo Social", "Acceso a recursos y servicios", "Empleabilidad juvenil", "Negocios inclusivos", "Emprendedurismo".

Descripción

El emprendedurismo ha sido reconocido como un elemento necesario para el crecimiento económico, que agrega una nueva dinámica al desarrollo de las comunidades. Bajo este concepto implementamos el Programa de Negocios Inclusivos (NI) en alianza con múltiples actores en la mayoría de los CIVICOS. A través Programa de Negocios Inclusivos nos proponemos contribuir a políticas orientadas al desarrollo de actividades productivas, la creación de empleo decente, el emprendedurismo, la creatividad y la innovación; alentar la formalización y el crecimiento de las microempresas, entre otras cosas, mediante el acceso a servicios financieros (en línea con ODS 8 - Meta 8.3) así como también la generación de negocios inclusivos.

"Comunidades con Valor" se suma al Fondo Impulsor Rotatorio (FIR) que lanzamos en 2017 y que tiene como objetivo dar financiamiento a aquellos emprendedores que no acceden al sistema financiero formal y necesitan un capital determinado para crecer. El acuerdo firmado determina los montos y plazos de devolución del crédito, que dependerá de cada caso en particular, teniendo en cuenta la viabilidad y la sustentabilidad de cada proyecto. Este año,





firmamos un acuerdo con la Provincia de San Juan para la creación de un fondo de desarrollo de emprendedores por \$800 mil.

• Barreras encontradas para el desarrollo de las acciones

ECONÓMICAS

Ya que no todos los emprendedores disponen de las herramientas para gestionar y administrar una idea.

• Contribución de la iniciativa al ODS y su proyección en tiempo

- \$ 1.73 millones destinados a los Fondos de Inversión Rotatorios en las localidades de Olavarría, San Juan, Catamarca y Zapala.
- 28 emprendedores capacitados dentro del Programa Comunidades con Valor en la localidad de Zapala.
- Más de 10 instituciones capacitadas por RADIM en administración de microcréditos en Olavarría, San Juan, Catamarca y Zapala.
- Conformación de la Red de Turismo Rural de Guayamba, El Alto, Catamarca.
- Firma de convenio con el Gobierno de la Provincia de San Juan para la creación de un fondo por \$ 800.000 para potenciar el gen emprendedor local.

• Alianzas

PRIVADAS

PÚBLICAS NACIONALES

PÚBLICAS PROVINCIALES

PÚBLICAS MUNICIPALES

SECTOR ACADÉMICO

ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

La alianza es con la comunidad ya que permite desarrollar diferentes organizaciones y puestos de trabajo. Firma de convenio de colaboración con Fundación Empretec, Gobierno de San Juan y RADIM. Para su implementación generamos alianzas estratégicas con instituciones gubernamentales, municipios, organizaciones sociales locales, proveedores, entre otros, generando espacios comunes de diálogo y construcción.

En 2018 y bajo el paraguas de NI impulsamos “Comunidades con Valor” una iniciativa llevada adelante por Fundación EMPRETEC de Banco Nación. Tiene como propósito brindar espacios de formación e intercambio de experiencias que permiten mejorar y fortalecer las capacidades, habilidades y destrezas emprendedoras de las personas, en cualquier ámbito donde desempeñen su tarea. Sobre la base de una metodología teórico-práctica, el programa está estructurado en tres grandes módulos (Taller de Desarrollo del Comportamiento Emprendedor, Módulo de Sustentabilidad y Responsabilidad Social y Plan de Negocios) que trabajan con técnicas como estudio de casos, resolución de conflictos y role playing.





- Cadena de valor

Genera puestos de trabajo, desarrollo y capacitación en la zona donde tiene influencia la planta. Generando comunidades más sustentables.



Meta de Prioridad Nacional.
Informe Voluntario Nacional 2017.

PROSPERIDAD

